



## Repertorio de Jurisprudencia Del Tribunal Constitucional

(Eugenio Valenzuela Somarriva. Editorial Jurídica de Chile, Santiago, 1989, 436 páginas.)

**E**STE libro contiene la esencia de la labor jurisprudencial cumplida por el Tribunal Constitucional en sus primeros ocho años de funcionamiento con sujeción a la Carta Fundamental de 1980.

Los 66 fallos reunidos en el volumen se fundan en consideraciones sólidas y prolijamente desarrolladas, sobresaliendo el espíritu de defensa de la Constitución que animó a los doce ministros que lo integraron en el período respectivo, entre los cuales descoló el autor de esta obra. Mención especial merece el control preventivo de supremacía respecto de los proyectos de leyes orgánicas constitucionales, puestas cautelar de la Carta Fundamental que el Tribunal ejerció en 22 oportunidades, habiendo declarado en ocasiones la inconstitucionalidad de preceptos determinados, en otras insta al legislador a que salvara las omisiones detectadas y, por último, también fija el sentido y alcance con que deben ser entendidas ciertas disposiciones legales.

El lector encontrará también fallos con definiciones o conceptualizaciones certeras como las de igualdad ante la ley, esencia de los derechos y su libre ejercicio, suspensión y restricción de las garantías constitucionales durante los estados de excepción, ley penal en blanco y trato económico por el Banco Central en punto a quienes realicen operaciones de la misma naturaleza. Hallará, asimismo, valiosas puntualizaciones sobre la índole y características

de las diversas jerarquías de leyes que contempla la Constitución, o en torno a las cuestiones de constitucionalidad que se susciten en la tramitación de proyectos de ley, de reforma constitucional y de los tratados sometidos a la aprobación del Congreso. En esas y muchas otras materias percibirá el lector que el Tribunal aplicó bien la Constitución y que lo hizo, además, a través de un conjunto de pronunciamientos redactados "en los términos más sencillos, para que sea entendida por todos y no sólo por los estudiosos de la ciencia jurídica".

En suma, este repertorio es útil y oportuno por su tema. Es también fácil de consultar en atención al ordenamiento sistemático de la jurisprudencia que contiene y a su índice exhaustivo. Empero y principalmente, su contenido es importante, ya que revela cómo el Tribunal Constitucional, ejerciendo adecuadamente sus atribuciones y aplicando una hermenéutica moderna, defendió la Ley Suprema, incrementó la conciencia constitucional chilena e influyó ostensiblemente en el proceso de restauración de la democracia en nuestra patria.

José Luis Cea Egaña

m 177536

# Repertorio de jurisprudencia del Tribunal Constitucional

## [artículo] José Luis Cea Egaña.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Cea Egaña, José Luis

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Repertorio de jurisprudencia del Tribunal Constitucional [artículo] José Luis Cea Egaña. il.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile